

hier

**Adventsauftakt
am Rathaus**

28.11. Weihnachts-
mannWecken

29.11. Weihnachts-
markt für Jung
und Alt

**Trecker, Trachten,
Tanzvergnügen**

**RÜBKER FEIERTEN
ERNTE-DANKFEST**



Eine Platane als Symbol

**REALSCHULKLASSE PFLANZTE BAUM
FÜR KLIMAGERECHTIGKEIT**

KLASSE 6A KAUFTE EINE PLATANE FÜR KLIMAGERECHTIGKEIT

Pflanzparty auf dem Schulgelände

VON KARIN SCHRÖDER



Mit Hilfe von Schulhausmeister Manuel Wüstefeld und einem Mitarbeiter der Baumschule Alfred Helms aus Appel pflanzte die Klasse am 6. Oktober eine Platane.

Die Platane auf dem Schulgelände der Realschule Vierkaten wird für die Schülerinnen und Schüler der jetzigen Klasse 6a bestimmt immer ein besonderer Baum bleiben. Sie werden ihn wachsen sehen und später ihren eigenen Kindern und Enkelkindern von seiner „Entstehungsgeschichte“ erzählen. Voraus gegangen war dem Projekt Pflanzaktion nämlich im Frühjahr dieses Jahres eine intensive Auseinandersetzung mit dem Thema Klimagerechtigkeit im Biologieunterricht bei Lehrerin Ines Thiemann. „Es war toll mitzuerleben, wie ernsthaft sich die Klasse sich des Themas angenommen hat, selbstständig diskutiert, recherchiert und auch gehandelt hat. So etwas kommt nicht häufig vor“, berichtet die Biologielehrerin. Das Netzwerk Plant-for-the-Planet stieß bei den 11- bis 13-Jährigen auf besonderes Interesse und so beschlossen sie einen Baum zu kaufen und diesen an der Schule einzupflanzen. Zur Finanzierung des Baumes fanden verschiedene Schüleraktionen statt wie Kuchenverkauf („Pausenmuffins“) in der Schule, Babysitting, Hundesitting oder Rasenmähen bei Nachbarn.

Am 6. Oktober konnte der besondere Baum in die Erde gebracht werden. Zu diesem Ereignis angereist waren zwei Kinderbotschafter von Plant-for-the-Planet, die der Klasse vor dem Pflanzen Hintergründe zur Klimaproblematik und einer CO₂-freien Zukunft erzählten und über das Netzwerk informierten. Großen Anklang fanden dabei die Ausführungen, wie die Ausbildung zum Kinderbotschafter verläuft. Nach der Pflanzaktion wurde noch eine kleine „Pflanzparty“ gefeiert.

Schulleiterin Heiderose Wilken zeigte sich begeistert von der Aktion und würde sich über weiteres Engagement freuen: „Vielleicht bekommt ein Schüler oder eine Schülerin sogar Lust, Botschafter von Plant-for-the-Planet zu werden.“ Zunächst werden sich die Kinder aber um „ihre“ Platane kümmern – es gibt u.a. einen Bewässerungsplan –, damit der Baum gut anwächst.

Die Baumschule Helms verzichtete übrigens auf einen Teil der Entlohnung und so konnten die Schülerinnen und Schüler noch 85 Euro des erwirtschafteten Geldes auf das Konto von Plant-for-



the-Planet überweisen. Die 6a möchte sich bei allen bedanken, die (wie auch immer) mitgeholfen haben, dass aus einem Unterrichtsthema ein realer Baum wurde.

Auf unserem Titelbild ist vor der Platane die Klasse 6a mit ihrer Biologielehrerin Ines Thiemann (oben 2.v.li.) und Realschulhausmeister Manuel Wüstefeld (oben li.) sowie mit den beiden Kinderbotschaftern von Plant-for-the-Planet zu sehen.

Elina Ziehm (10 Jahre) aus Obermarschacht in der Samtgemeinde Elbmarsch und Johannes Heiderich (13) aus Wentorf sind Kinderbotschafter des globalen Netzwerks Plant-for-the-Planet.



Plant-for-the-Planet

ist ein weltweites Netzwerk für Klimagerechtigkeit, beginnend 2007 mit der Gründung als Schülerinitiative durch den 9-jährigen Deutschen Felix Finkbeiner. Seine Vision: Kinder könnten in jedem Land der Erde eine Million Bäume pflanzen und so auf eigene Faust einen CO₂-Ausgleich schaffen, während die Erwachsenen nur darüber reden. Denn jeder gepflanzte Baum entzieht der Atmosphäre pro Jahr ca. 10 Kilogramm CO₂. Der erste Baum wird gepflanzt und Klaus Töpfer, ehemals Bundesumweltminister und Vorsitzender des United Nations Environment Programme (UNEP), wird Schirmherr. Gemeinsamen Aktivitäten machen Plant-for-the-Planet-Kinder zu einer Familie, die in allen Ländern der Erde zu Hause ist. Zurzeit engagieren sich über 100.000 Kinder verschiedener Altersstufen für das Netzwerk, organisieren sich u.a. in Clubs und halten Vorträge auf der ganzen Welt. Schon über 30.000 Jungen und Mädchen sind als Botschafter aktiv (Stand Juni 2014) und tragen die Vision von Klimagerechtigkeit und einer besseren Welt in Schulen und Familien, zu Freunden und Bekannten. Das gemeinsame Symbol ist jedoch: Bäume pflanzen! Wenn jeder Mensch 150 Bäume pflanzt, ist das globale Ziel von Plant-for-the-Planet erreicht.



ERNST KRÖGER & SOHN
IMMOBILIEN

Ihr erstklassiger Immobilienpartner seit 1958



2 Zimmerwohnung über den Dächern von Neu Wulmstorf
Ca. 70m², Duschbad, EBK, Dachgeschoss, Stellplatz,
Energieverbrauch: 82,7 kWh/(m²a)

Miete € 600,-, zzgl. Stellplatzmiete € 20,-, NK € 80,-,
zzgl. 2,38 Nettokaltmieten Courtage inkl. MwSt.



Neuer Mietpreis! Geschäft am Tor zur Bahnhofstraße
Gesamtfläche ca. 159m², Verkaufsfläche ca. 86m²,
Schaufensterfront ca. 14m, Energieverbrauch: 120 kWh/(m²a)

Miete zzgl. NK € 1.300,-, Betriebskosten € 250,-,
zzgl. 3,57 Monatsmieten Courtage inkl. MwSt.

EKS – Ernst Kröger & Sohn · Immobilien GmbH
Bahnhofstraße 40 · 21629 Neu Wulmstorf · Telefon 700 00 12 + 700 00 14 · Fax 700 90 53
E-Mail: kroegerimmo@t-online.de · www.kroeger-immo.de



Surfen Sie mal zu mir herein.

Besuchen Sie mich unter:
www.gerhard-peters-allianz.de.
Auch im Internet bin ich für Sie da, wenn es um Versicherungen, Vorsorge oder Vermögensbildung geht.



Gerhard Peters

Generalvertretung der Allianz
Bahnhofstraße 9
21629 Neu Wulmstorf

gerhard.peters@allianz.de
www.gerhard-peters-allianz.de

Tel. 0 40.70 01 20 40
Fax 0 40.70 01 20 36



Allianz 